

## Un grand cri de colère

**Mobilisation.** Le collectif Nous Toutes a organisé dimanche 8 mars un flash mob pour dénoncer les inégalités et les violences faites aux femmes.

La bonne humeur d'un pas de danse n'exclut pas la colère. Hier, le collectif Nous Toutes s'est mobilisé près des Docks Vauban à l'occasion d'un flash mob organisé dans le cadre de la Journée internationale des droits des femmes. « Philippe, Macron, les femmes vous disent non ». Le message délivré par les féministes était clair et sans ambiguïté. Le collectif, qui réunit différentes associations et des syndicats a été créé au niveau local il y a un an

et demi, faisant suite à la grande marche de novembre 2018 à Paris contre les violences sexistes et sexuelles.

### Se faire entendre

Pour Aurélie, membre du collectif au Havre, l'objectif est de sensibiliser l'opinion publique. Et les choses commencent à bouger. Ce qui était tabou commence à ne plus l'être. « Nous recevons beaucoup de coups de fil par rapport aux violences faites aux femmes... », confie la militante. Le col-

lectif multiplie les actions sous forme de rassemblement ou de marche. « En Espagne, près d'un million de femmes sont descendues dans la rue. Grâce à ça, elles ont pu obtenir des choses. Notre objectif est clairement de nous faire entendre », ajoute Aurélie.

Nous Toutes dénonce également les inégalités salariales hommes-femmes, la dévalorisation du travail des femmes, les discriminations ou encore la future réforme des retraites. Mais c'est là encore sur le dossier des violences faites aux femmes que l'urgence est la plus grande. « En 2019, près de 150 féminicides ont été dénombrés en France. Il faut tirer la sonnette d'alarme », rappelle la membre du collectif havrais. Samedi, une autre manifestation avait eu lieu devant le tribunal, à l'initiative cette fois de l'Utas (Unité territoriale d'action sociale). Des associations comme La 105e, Femmes solidaires, Putain de Guerrières ou encore le club féministe de Sciences Po avaient participé à ce rassemblement.



Un des objectifs du collectif est de sensibiliser l'opinion publique. (Photo PN)

## RASSEMBLEMENT

### Contre le nucléaire civil et militaire



Un collectif commémore chaque année l'accident de 2011 à Fukushima. (Photo PN)

Le 11 mars 2011 avait lieu au Japon l'accident nucléaire de Fukushima. Le collectif havrais pour l'arrêt du nucléaire civil et militaire organise chaque année un rassemblement citoyen pour l'anniversaire de l'événement. C'est ainsi que des manifestants se sont réunis samedi 7 mars dans l'après-midi sur l'esplanade de l'espace Coty. Parmi elles, le député communiste Jean-Paul Lecoq.

Alain Cantais s'est exprimé au nom du collectif : « La catastrophe nucléaire de Fukushima se développe et s'aggrave, contaminant toujours plus d'eau, de territoires, d'habitants. Les autorités japonaises veulent reverser dans le Pacifique les quantités astronomiques d'eau radioactive stockées dans des milliers de réservoirs autour de la centrale accidentée », a-t-il déploré. Le militant

écologiste a poursuivi : « EDF ne parvient pas à entretenir correctement son parc actuel de 58 réacteurs de plus en plus âgés et délabrés avec des accidents qui se succèdent... EDF est incapable aussi de démanteler ces réacteurs puisque les sommes nécessaires ont été insuffisamment provisionnées ». Il a dénoncé un « fiasco industriel, économique et financier d'une ampleur jamais vue depuis la construction des premières centrales ». Il était ensuite question du nucléaire militaire lors de la prise de parole de Marie-Claude Jegaden, présidente de la délégation havraise du Mouvement de la Paix, qui a évoqué le traité de non-prolifération nucléaire, la présence d'ogives nucléaires sur tous les continents et les dépenses occasionnées par les armes atomiques sur l'ensemble de la planète.

## L'IMAGE



### LE HAVRE : un défilé en soutien aux deux hommes qui seront jugés le 30 mars

Dimanche matin aux Halles Centrales, des manifestants ont défilé pour soutenir les deux hommes accusés de menaces de mort et violences contre Agnès Firmin Le Bodo, députée et numéro deux sur la liste d'Édouard Philippe (lire notre édition du jeudi 5 mars). Le cortège a fait le tour du marché dans le calme et a échangé avec des représentants de la République en marche. (Photo Denis Vase)

**ESPACE  
PAPETERIE  
LÉGÈRE**

Cahiers, stylos,  
classeurs,  
trieurs,...

**ESPACE  
INFORMATIQUE**

Cartouches d'encre,  
Imprimantes,  
Ordinateurs,...

**ESPACE  
SERVICES**

Objets de  
communication,  
tampons,  
infographies, tirages  
photos,...

**C'EST OUVERT**

**Bureau Vallée**

Le discount est dans notre nature

**ESPACE  
MOBILIER**

Fauteuils, bureaux,  
armoires,  
rangements,...

**ESPACE  
PAPETERIE  
LOURDE**

Destructeurs de  
papiers,  
plastifieuses,  
ramettes de  
papiers,...

**MONTIVILLIERS**

**DRIVE**

Nous préparons  
votre commande  
en magasin ! Rdv  
sur notre site  
internet

ADRESSE :

ZONE ARTISANALE D'ÉPAVILLE - À CÔTÉ DE LEROY MERLIN

Facebook : Bureau Vallée Fecamp - Montivilliers

<https://www.bureau-vallee.fr/>